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cLE MOT DU PRÉSIDENT 
Enfin un retour à la normale. Que c’est plaisant pour tout le monde. L’ac7vité a repris son 

rythme et à l’intersaison, c’est également le moment des décomptes des ac7vités des 

moniteurs. Avec la nouvelle indemnisa7on acceptée lors de l’AG générale, j’espère que cela 

fera plaisir à tous ceux qui se sont engagés pour leur sec7on de recevoir leur solde. Certes, ce 

n’est pas le firmament mais ce n’est pas rien non plus. J’espère que ceGe juste rétribu7on 

con7nuera à s7muler ces personnes qui s’inves7ssent pour ceGe noble cause qu’est la 

forma7on des jeunes. Puissent-ils encourager les jeunes à suivre des forma7ons J+S, 

d’arbitres, de coachs, de starters ou autres, tant de bénévoles dont tous les clubs ont tant 

besoin.  

A toutes ces personnes, je dis un immense merci et leur souhaite un très bel été. Pensez déjà 

à noter la date du jeudi 3 novembre pour notre soirée entraineurs (jeux de société et fondue, 

comme l’année passée). 

Si nous pouvons garan7r cet engagement, c’est notamment grâce au sou7en de nos différents 

sponsors. En parcourant ce bulle7n, vous ferez plus ample connaissance avec l’un d’eux, tout 

en constatant que de nouveaux partenaires ont accepté de nous rejoindre. L’Atelier du Verger 

(parrain), boulangerie Antoine et boucherie Kunzli (partenaire), ACM Marthe Sàrl, 

Embléma7k, Clement Paysagiste (membre sou7en). Un tout grand merci à tous pour votre 

sympathique accueil. 

Enfin, un président qui ne félicite pas ses spor7fs n’est pas un vrai président. A vous toutes et 

tous, pour votre persévérance et pour vos résultats, excellents, ou en devenir, bravo et déjà 

bonne reprise. Faites plaisir à vos entraîneurs et vous vous ferez plaisir en même temps. 

Le CSLM ce n’est pas seulement de la compé77on. Aux deux sec7ons « loisirs », zumba et 

sport plaisir, sachez maintenir la bonne ambiance dans vos sec7ons qui s7mulera vos envies 

de vous déplacer, jeudi et lundi, non seulement pour transpirer mais aussi passer de bons 

moments en agréable compagnie. 

Enfin, félicita7ons à la sec7on athlé7sme pour les deux belles organisa7ons es7vales UBS kids 

cup et mee7ng organisés avec le CA Marly. Que de monde et de plaisir partagé.  

Bel été à tous 

Laurent 



LES MEMBRES SOUTIEN
Pierre Despont   Rte du Chêne 5   1724 Le Mouret 

Fricopy    Bd de Pérolles 93   1700 Fribourg 

Louis Mivelaz   Rte du Serté 18   1724 Le Mouret 

André Sciboz   Rte des Joncs   1724 Le Mouret 

Clément Paysagiste  Intré-Ché 1    1724 Le Mouret 

ACM Marthe Sàrl   Rte du Village 55   1724 Oberried 

Tournoi FLUO   21-22.10.22 

Assemblée générale   11.11.22 

CALENDRIER DU CLUB

PARTENAIRES



NOUVEAU PARRAIN

Depuis janvier 2022,  
Tiffany et Cindy vous accueillent avec  

leur bonne humeur à : 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tartine et sandwich 
au petit-déjeuner 

*** 
Ardoise apéro et fondue au fromage 

à toute heure 
*** 

Carte de saison 
de 11h30 à 13h30 et de 18h30 à 21h30 

*** 
Brunch le dimanche midi 

de 10h00 à 14h00 
 

 
Horaire de la Pinte 

Mercredi 08h30 – 24h00 
Jeudi 08h30 – 24h00 
Vendredi 08h30 – 24h00 
Samedi 08h30 – 24h00 
Dimanche 08h30 – 17h00 

 
� 026 413 02 14 

 admin@lapinte-lemouret.ch 
� Route de la Gruyère 6, 1724 Ferpicloz 

 https://lapinte-lemouret.ch/ 
 
Suivez-nous  

 @la_pinte_le_mouret 
 @lapintelemouret 

Le CSLM est fier de compter la Pinte du Mouret dans son staff de parrains. Merci à Benoît 

Kolly d'avoir répondu posi7vement à notre demande



LES PARRAINS



SOUVENIRS-SOUVENIRS
La création de la section ski et son évolution durant le XXème siècle 

1954 ! Il a 6 ans. Avec l’argent gagné au 1er mai, Dédé Sciboz, notre président d’honneur, se paye 

ses premiers skis, sans arrêtes : 20 francs, chez un ar7san du plateau du Mouret.   

Adolescent, il pra7que l’athlé7sme et le tennis de table au CSLM. Le sport, il aime déjà beaucoup 

ça. En 1963, à 15 ans, comme il n’y a pas de sec7on ski, il par7cipe à son premier camp 

d’entraînement de ski avec le SC Fribourg, à la Berra. En 1967, il prend une licence avec le SC 

Giffers. CeGe expérience lui donne l’envie de créer 

une sec7on ski et c’est ainsi qu’en 1968, avec 

notamment Jacqui Vial, ils fondent la sec7on ski : 

Jacqui responsable de la sec7on, lui, entraîneur ! 

A cet énoncé, Dédé se marre et précise « au 

début, il y avait les copains, bons coureurs à pied 

(Eric). Mais, mauvais skieurs alpin… ils ont vite 

décidé de lancer la sec>on ski de fond ». 

Beaucoup de jeunes ont ensuite profité de ses compétences 

pour se lancer dans les piquets. L’un des premiers, Pierre 

Pellet, dit Pierrot, est devenu une personnalité légendaire du 

CSLM par la suite.  

Son premier camp pour les jeunes, Dédé l’organise au Lac-

Noir. Lui et son épouse dormait bien au chaud dans un chalet 

d’amis pendant que les 5 ou 6 OJ, logeaient dans les anciens 

baraquements militaires, de l’autre côté du lac, dont des 

carreaux de fenêtres étaient brisés. Ils devaient traverser le 

lac à pied pour venir skier au Kaiseregg et de même le soir 

pour retourner. Avec l’ouverture des pistes du Schwyberg, 

c’est au chalet du même nom, directement sur les pistes, que des camps sont organisés les 

années suivantes, avec le SC Siviriez 

Nos deux membres fondateurs :Dédé en 
action sous les encouragements de Jacqui

Pierrot et deux de ses protégés 



Toujours débordant d’idées, Dédé organise 

un premier camp d’automne à Saas-Fee puis, 

dès 1976 , à Tignes. Juste cinq personnes la 

première fois, dont son épouse, qui faisait à 

manger. Puis, pe7t à pe7t, des jeunes sont 

venus se greffer. La technique c’était son 

leitmo7v : que d’heures passées à revoir les 

bases, avec examen à la fin de la semaine.  

Les années ont passé, Dédé n’était plus de la 

par7e. Mais ces camps à Tignes sont 

presque devenus l’apogée de la saison. C’est 

surtout de l’ambiance générale dont se 

souviendront certainement la plupart des 

par7c ipants . La mise en p lace de 

l’appartement principal, où des mamans cuisinaient pour 30 dans une cuisineGe minuscule. Les 

corvées de sandwichs chaque ma7n, les 

jeux interminables, puis les bars de Tignes 

le Lac et son premier camp en âge juniors 

(parents, expliquez de quoi il s’agit à vos 

enfants.). Mais évidemment le ski aussi, les 

figures de groupe, etc. De fil en aiguille, les 

jeunes sont devenus entraîneurs à leur 

tour et, plus de 50 ans plus tard, il en est 

toujours ainsi.  

Combien de skieurs de compé77on en 

tout depuis tout ce temps ? plus d’une 

centaine ! Lac-Noir, Saas-Fee, ZermaG, 

LéchereGe, Anzère, Thyon, Les MarécoGes, 

Tignes, Val Thorrens, La Lenk et finalement 

Fiesch. Que de bons souvenirs. 

Qui reconnait Coco dans ses premiers 
piquets ?

Autre figure du CSLM Grégoire à 15 ans



Dédé, merci pour tout ce que tu as fait 

pour le développement du sport (halle de 

gym), et plus par7culièrement du ski, au 

Mouret. Sans toi et ceGe passion dont tu 

as su transmeGre à bon nombre de 

lecteurs de cet ar7cle, beaucoup 

n’auraient jamais profité de ces moments 

extraordinaires que favorise la pra7que 

du ski.  

Aujourd’hui Dédé a 74 ans et il pra7que 

toujours le ski, la rando et le vélo (il 

parcourt plus de 8000 km par année et 

épate encore beaucoup de plus jeunes 

que lui). 

Soirée de camp à Anzère (ce qu’ils sont jeunes 
les Sébastien, Philippe, Christian, Christophe, 
Fabienne, Coco et Dominique)

photo de la section début 2000

Année 80…   …et 42 ans plus tard



ATHLÉTISME
Le camp des grands, c’est une semaine 

d’entraînement intensif dans presque toutes les 

disciplines de l’athlé7sme. 

Le camp des grands, c’est des vacances, mais où 

on court un peu plus. 

Le camp des grands, c’est se coucher le soir avec 

des mollets en fer et se lever le ma7n avec des 

courbatures de l’enfer. 

Le camp des grands, c’est l’odeur poivrée du 

Perskindol le ma7n, c’est l’effluve brûlante du 

tartan ensoleillé dans l’après-midi, c’est le doux 

fumet des chaussures usagées le soir. 

Le camp des grands, c’est manger, courir, 

m a n g e r, c o u r i r, m a n g e r, d o r m i r, e t 

recommencer. 

Le camp des grands, c’est un 3x1000m au lieu 

du gâteau de 16h si vous arrivez en retard. 

Le camp des grands, à 12 ans, c’est appréhender 

de par7r sans ses parents. 

Le camp des grands, à 15 ans, c’est être content 

de se casser sans les darons. 

Le camp des grands, ceGe année dans le canton 

de Neuchâtel, c’était « La Jôelle qui vient du val-

de- travérrrs, et qui rrrefait du câfé la seumeuse 

si vous voulez encorrre. Il faut lui demander elle 

est droit là-bas derrière le comptoirrre ». 

Le camp des grands, c’est Arnaud et Quen7n qui 

font Fribourg-Couvet à vélo plutôt qu’en train, 

sinon c’est trop facile. 

qu’on aurait peut-être fait pareil à leur âge. 

Couvet



Le camp des grands, c’est Romain 

et Guillaume qui prennent des 

poids dans les mains pour faire des 

squat, pas comme des bébés. 

Le camp des grands, c’est Patrick et 

Elina qui partent pour un « pe7t 

foo7ng » de 25km à travers les 

sommets du jura. 

Le camp des grands, c’est Jeanne qui doit encore aller aider ce 

toyet de Guillaume parce qu’il a oublié sa clé et qu’il s’est 

enfermé dehors de sa chambre. 

Le camp des grands, pour les athlètes, c’est ne plus pouvoir 

descendre les escaliers un lendemain de séries de sprint. 

Le camp des grands, pour les coachs, c’est se demander 

comment on pourrait corser un peu ces séries de sprint parce 

que franchement elles avaient l’air trop faciles. 

Le camp des grands, pour les vétérans du club, c’est remonter 

les bretelles des nouveaux qui débarquent avec une valise 

pleine de sucreries, de chips et de soda, puis se rappeler qu’on aurait peut-être fait pareil à 

leur âge. 

Le camp des grands, pour Romy, c’est des semaines de prépara7ons administra7ves, de 

recherche, de réserva7on, d’inscrip7ons, d’échanges de mail et d’appels pour permeGre à 

nos athlètes de passer une semaine inoubliable. 

Le camp des grands, pour tous ceux qui y 

par7cipent, c’est rentrer après une semaine 

avec une valise d’habits sales, des pointes 

usées par les kilomètres, des courbatures 

absolument partout et l’état général d’une 

perruche décédée... mais se réjouir tout de 

même que ça recommence dans un an.  

Guillaume



Camp des petits du 8 au 10 avril 2022  

Le camp était trop cool. On a couru, on a fait des jeux et on a surtout bien rigolé !  

Merci aux entraîneurs et merci les cuisinières pour le bon dîner ! 

Emmanuel et Simon 



Nouveaux records du CSLM ! 

Romain Juillerat : 32min 34sec au 10 

km (à Vétroz) 

Angel Meuwly : 11m20 au triple 

saut (à Guin) 

Finale de l’UBS Kids Cup au 
Mouret le 02.07.2022 

C’est sous un soleil radieux que 

nous avons organisé ceGe finale en 

collabora7on avec le CA Marly. Pas 

moins de 400 jeunes se sont 

confrontés dans des condi7ons op7males. Nous avons également eu la chance d’avoir la visite 

de l’étoile montant de l’athlé7sme, Audrey Werro, qui a répondu aux interviews et 

autographes en toute simplicité. Relevons la belle 2ème place de Olivia Roulin, qui a manqué 

de peu une qualifica7on aux championnats suisses. 

Nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine ! 

Romy 

Angel, triple médaillé au 
championnat fribourgeois 
open au 80m, triple sauts 
et disque

Romain aux CS de 10km à 
Vétroz

Olivia Roulin, Elena Clerc et Simon Pilet 
qualifiés pour la finale suisse du Mille 
Gruyère et Olivia Roulin également pour la 
finale suisse du Visana Sprint

Le 20.05.2022, nous avons organisé un 
meeting du soir en collaboration avec le CA 
Marly, avec une belle participation de plus 
de 400 athlètes !



 
Interview Chloé et Zoé 
Après un an à trois entraînements par semaines, Chloé et Zoé nous parlent du passage du 

groupe du groupe des pe7ts au groupe des grands. 

Si vous deviez vous présenter en une phrase, vous diriez quoi ? 

C : Je m’appelle Chloé, j’ai 12 ans et j’adore l’athlé7sme. 

Z : Je m’appelle Zoé, j’ai 12 ans et je fais de l’athlé7sme 

Vous êtes montées dans le groupe des grands de l’athléIsme il y a un peu moins d’un an. Est-

ce que vous craigniez ce changement de groupe ? 

Z : Je craignais de ne pas réussir à suivre et de ne pas arriver. 

C : J’avais aussi un peu peur de ne pas réussir à suivre quand on allait courir aux entraînements. 

Et est-ce que c’était difficile de s’adapter au niveau des grands ? 

C : Non, on s’adapte assez vite je trouve. 

Z : Je trouve aussi. 

Et maintenant que vous avez passé un an avec les grands, c’est quoi votre (ou vos) discipline(s) 

préférée(s) ? 

Z : Le sprint et le saut en longueur. 

C : Le 1000m et le saut en longueur. 

Zoé Chloé



 Vous avez aussi parIcipé au « camp des grands » ce printemps, qui s’est déroulé à Couvet (NE) 

pendant une semaine enIère. Qu’est-ce que vous avez pensé de ce camp ? 

Z : C’était vraiment un super camp et on apprend beaucoup de choses. 

C : On faisait un peu plus d’exercice et un peu moins de jeu que dans le groupe des pe7ts mais 

donc on a pu beaucoup plus s’améliorer. 

Si un de ces jours, un athlète du groupe des peIts venait vous dire qu’il a peur de monter dans 

le groupe des grands, qu’est ce que vous lui diriez ? 

Z : Il n’y a rien à craindre, ça va bien se passer. Il ne faut pas stresser parce que c’est juste deux 

entraînements de plus mais c’est super sympa. Il y a plus de disciplines donc c’est plus varié mais 

c’est n’est pas beaucoup plus compliqué. 

C : Il faut pas stresser ou avoir peur. C’est pas forcément plus difficile et les entraînements sont 

vraiment sympa. 

En relais à la Silvesterlauf de Zürich



VOLLEY 
Voilà, cela fait 5 ans que je m’étais portée volontaire pour reprendre les rênes de la sec7on 

volley. C’était en juin 2017 et Jennifer avait annoncé qu’elle se re7rait de ceGe 

responsabilité.  

5 ans déjà, que le temps passe vite ! Ces dernières saisons de volley ont été chamboulées à 

cause de la situa7on que tout le monde connaît. Avec arrêt de championnat, arrêt 

d’entraînements, reprises, interdic7ons de manifesta7ons, restric7ons et autres mesures 

contraignantes. Bref, on s’en est sor7. 

Marine m’a proposé de reprendre la présidence de la sec7on volley. Elle avait ceGe idée qui 

avait germé depuis quelques temps. Lorsqu’elle me l’a demandé, j’étais toute surprise. En 

effet, c’est extrêmement rare que quelqu’un se propose spontanément de reprendre une 

telle tâche et ce avant même qu’une démission soit annoncée. J’ai bien sûr accueilli la 

nouvelle avec un grand enthousiasme, il est clair que si une personne mo7vée, jeune et 

dynamique vous propose de reprendre ceGe charge, je n’ai pu qu’accepter, non sans avoir 

informée Marine de la charge que cela représente. Il est vrai que ceGe proposi7on est 

tombée à point nommé, pile au bon moment. 

Je remercie tout l’encadrement (entraîneurs, coach J+S, arbitres, secrétaire, organisateur des 

camps, responsable marqueurs/arbitres, comité Beach, comité du Tournoi Fluo et tous ceux 

que j’ai oubliés) pour leur engagement de toute heure au niveau de notre sec7on volley. 

Sans eux, rien n’aurait été possible. A tous les membres de la sec7on volley, je souhaite une 

magnifique saison 2022/23, qui j’espère pourra se dérouler avec un championnat sans 

interrup7on. Un tout grand MERCI à Marine pour avoir repris le flambeau. Bel été à tous les 

membres du CSLM et merci au comité du CSLM pour la belle ambiance tout au long de ces 5 

ans. Au plaisir de vous recroiser. 

Isabelle  



Passionnée de sport, toute pe7te 

je répète à mes parents mon désire de l'enseigner. Un rêve bientôt abou7, je commence cet 

automne mon master en sciences du sport et de la motricité l’université de Fribourg. 

Voici de nombreuses années que j’ai intégré la sec7on volley du CSLM. J’ai découvert ce sport 

grâce à ma sœurNadège et ma maman Rita, membres de notre sec7on bien avant moi. 

Rapidement, j'abandonne le tennis pour me consacrer à 100% à ma nouvelle équipe. 

L’ambiance m’a tout de suite conquise. Tout naturellement, j’intègre les comités de nos 

diverses manifesta7ons, ainsi que l'arbitrage ! Ce club devient pour moi comme une nouvelle 

famille. Désirant m'inves7r encore et toujours, j’ai proposé à Isa d'assumer la présidence de 

la sec7on volley. Je la remercie pour sa confiance. 

En ceGe période compliquée, je m'engage à apporter mon dynamisme et toujours privilégier 

la notoriété de notre fabuleux club spor7f et par7culièrement sa sec7on volley. 

Le temps consacré, je ne le compte pas, car c’est un réel plaisir et une fierté d'en faire par7e. 

Un grand merci pour le chaleureux accueil de l'ensemble du comité et pour les nombreux 

mots d’encouragement de notre cher  président ! 

Au plaisir de vous rencontrer autour 

d’un terrain de volley ou d’un verre ! 

Marine 



AEROBIC 
Une belle saison se termine. Mais quelle 

saison !!! reprise à fonds dès 2022. Avec ou 

sans masque c'était égal, il fallait bouger... 

CeGe année, une sor7e a enfin pu être 

organisée et les par7cipantes sont allées 

marcher du côté de St-Antoine. Deux jours de 

marche, une belle soirée et beaucoup de 

rires ! 

L'année s'est terminée avec un pe7t 

apéro en fin de cours. 

Rendez-vous pour la reprise le 1er 

s e p t e m b r e 2 0 2 2 . S i v o u s ê t e s 

intéressé(e)s, contactez-moi au 079/473 

75 73. Nos cours ont lieu tous les jeudis 

de 19 à 20 heures à la salle polyvalente 

du Mouret. 

Fabienne Schouwey 



SPORT PLAISIR  
Quelle belle idée de renommer la 

sec7on « Gym Homme » en « sport 

plaisir ». D’une part, il y a belle lureGe 

qu’on ne fait plus de gymnas7que et 

qu’on pra7que plutôt l’unihockey (ou 

floorball si vous préférez), D’autre 

part, partager un moment plaisir dans 

le sport correspond réellement à 

notre philosophie. Certes, il y a 

quelques pe7tes frustra7ons durant les par7es, bien vite oubliées par ailleurs. Et si la salle est 

fermée, une marche ou une autre ac7vité s’organise instantanément avec toujours ceGe 

même philosophie. Cerise sur le gâteau, toutes les généra7ons sont représentées. 

Certains sports d’équipes sont connus pour leur troisième mi-temps. Ici, nous en pra7quons 

quatre.  

La troisième, plus que classique, consiste à partager le verre de l’ami7é et une agape, parfois 

légère, parfois plus consistante, toujours à la bonne franqueGe. 

Puis, c’est au tour de la quatrième mi-temps de démarrer. On sort le tapis et on tape le carton. 

S’agit-il encore de sport ? Probablement sur les plans tac7que et cérébral. Mais ce qui est 

certain, c’est que le plaisir se prolonge durant toute la soirée. Un coach de vie vous dira 

certainement qu’il n’est pas sain de s’aGarder un lundi soir. Je prétends de mon côté que rien 

ne vaut ces moments d’ami7és simples qui nous permeGent de lancer la semaine dans les 

meilleures disposi7ons. 

Habitant le plus éloigné et quiGant l’équipe en premier, je ne saurais vous dire une cinquième 

mi-temps a lieu après mon départ. 

En résumé : la sec7on sport plaisir, c’est bien plus que du sport ! 

Signé : un membre glânois, échoué en Gruyère et pra7quant en Sarine. Plus cosmopolite, tu 

meurs !  



SKI
L’été une saison calme pour les skieurs 

Pour les skieurs ceGe période de l’année est calme 

et permet surtout de peaufiner sa condi7on 

physique personnel.  

Deux sujets me 7ennent à cœur pour ceGe édi7on 

du CSLM info. 

La première me permet de corriger une erreur ou 

un oubli lors de la dernière édi7on en omeGant de 

citer MaGhieu Richard dans les lauréats d’un 

podium en coupe fribourgeoise. MaGhieu à réaliser une 

excellente saison de ski en réussissant à concilier les horaires 

de son nouvel appren7ssage d’agriculteur et les journées 

d’entraînement et de course. Sa régularité et sa persévérance 

lui ont permis de terminer 3ème de la catégorie OJ 2. 

Félicita7ons MaGhieu et avec mes excuses pour la dernière 

édi7on du CSLM info. 

Le deuxième point correspond plus à du remplissage, mais c’est 

l’occasion de vous présenter des images d’ambiance du Grand Prix 

du Mouret, édi7on 2022 qui s’est déroulé au Lac-Noir. 

Merci à notre président pour son inves7ssement pour notre CSLM.  

Merci également à John Maisse pour les photos 

Bonne reprise à tous. 

Grégoire 

Avec en prime une photo de Matthieu 
lors du GPdM 2022 sur la piste rouge.

Et aussi une du podium du 
GPdM.



LES MEMBRES DU COMITÉ DE VOTRE CSLM

Président Laurent EGGERTSWYLER

Sur-le-Mont 37

1724 Le Mouret

079 / 173.62.61

president@cslm.ch


Vice-président Grégoire VIAL

Rte de Fribourg 22

1724 Le Mouret

079 / 702.39.11

ski@cslm.ch

AdministraIon et Webmaster Cédric SCHUWEY

Farnera 1

1737 Plasselb

079 / 484.94.30

cedric.schuwey@cslm.ch


Finances Laurence ANDREY

Vers Pilloud 1

1731 Ependes

079 / 360.02.32

caisse@cslm.ch


RédacIon CSLM-Info Romain JUILLERAT

Rte des Russilles 39

1724 Le Mouret

076 / 571.50.82

cslm-info@cslm.ch

GesIon des membres Nicolas SCHUWEY

Farnera 1

1737 Plasselb

079 / 101.93.97

gestion@cslm.ch

AthléIsme Romy PILET

Sur-le-Mont 51

1724 Le Mouret

079 / 779.55.91

athletisme@cslm.ch

Ski Grégoire VIAL

Rte de Fribourg 22

1724 Le Mouret

079 / 702.39.11

ski@cslm.ch


Volley Marine CLERC

Ch. de l'aurore 3

1723 Marly

079 / 391.72.40

volley@cslm.ch

Sport Plaisir Thierry PLANCHEREL

Imp du Montsibolo 25

1724 Le Mouret

079 / 718.99.90

sport-plaisir@cslm.ch


Aérobic Fabienne SCHOUWEY

rte du Brand 26

1724 Essert

079 / 437.75.73

gym-dames@cslm.ch
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